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市民热线

《雷锋日的心愿》后续来了

爱心人士赞助
两位老人有了新轮椅

靠前驻防守护森林安全

园田路（博远路—国基路）何时能修好
施工方：计划上半年完工通车

本报讯（记者 汪永森）“园田
路就剩一段没修通，短短200米的
距离给我们的生活带来不少困
扰。”3 月 20 日，市民谢先生向郑
州日报“市民热线”反映，金水区园
田路一段约 200米的路面长期围
挡封闭，给周边多个小区的居民出
行造成了影响，希望施工方加快修
建进度尽早拆除围挡方便通行。

谢先生所说的园田路围挡区
域位于博远路至国基路之间，该路
东侧为陈砦花卉市场A区和B区，
西侧为已经交房入住的美盛教育
港湾一期，周边有四月天、宏达花
苑、小城之春及庙李家园东苑等多
个居民小区，并有四月天小学及多
个幼儿园，日常人流量及车流量比
较大。

园田路（博远路—国基路）道
路工程，呈南北走向，为城市次干
路，南起博远路，北至国基路，全长
204.53 米，工程控制红线宽度为
25米、一幅路形式，主要包含道路
工程、雨水工程、污水工程（不含交
通工程和照明工程）。

“附近居民不断增加，周边新
修道路上违停情况严重，居民日
常通行也受到了影响。”谢先生
说，该段道路仅有 200米长，但长

期围挡封闭使得园田路的南北通
行被隔断，部分居民早晚接送孩
子上学只能通过围挡两侧的狭窄
道路通行。

2022 年 9 月下旬和 11 月下
旬，金水区住房和城乡建设局两次
通过网络开展招标工作，相关内
容显示“园田路（博远路—国基
路）道路工程已由相关部门批准
建设，资金来源为财政资金，出资
比例为 100%，资金已落实”，该项
目 划 分 为 一 个 标 段 ，计 划 工 期

“210日历天”。
20 日上午，记者来到园田路

与国基路交叉口，路口南侧的待修
路面仍处于封闭状态，透过围挡缝
隙可见内部挖开后裸露的黄土路
面，工地内部有挖掘机停放，但不
见施工人员的踪影，南北两侧的围
挡上的公示牌上均不显示施工单
位及相关负责人员的姓名及联系
方式。

对于园田路（博远路—国基
路）工程进展情况，施工方称管线
改迁等隐蔽工程之前已经完成，因
为节点付款没到位才导致了施工
暂停，目前相关部门仍在努力协调
资金，近期就可能恢复路面施工，
按照计划上半年就能够完工通车。

15只白天鹅栖息常庄水库
提醒市民：不要打扰，也不要投喂

花海徜徉！数百株美人梅竞相绽放
本报讯（记者 裴其

娟 文 徐宗福 图）“似梅非
梅，似桃非桃”，这种花叫
美人梅。记者 20 日在郑
州植物园南门广场和办
公楼周边看到，约 700 株
美人梅进入盛花期，一簇
簇粉嘟嘟的花朵在枝头
妖娆绽放（如图），一片粉
色的花海令游客流连忘
返，成为植物园内一道最
靓丽的风景线。

君子兰前立君子，美
人梅下倚美人。美人梅是
梅花中开得最晚的一种，
也是开得最妩媚可爱的。
美人梅是蔷薇科李属的落
叶小乔木。叶互生，呈广
卵形或卵形，紫红色；花粉
红色，反面略深，花心颜色
也较深；花半重瓣或重瓣，
近蝶形，花瓣层层疏叠，瓣
边起伏飞舞，花心常有碎

瓣，婆娑多姿。花叶同放，
繁 密 有 香 味 ；果 实 呈 球
形，呈鲜红色；花期 3~4
月；果期5~6月 。

美人梅由重瓣粉型梅
花与红叶李杂交而成，属
于梅花中的“混血儿”。原
产于美国，1987年由美国
加州引入中国，现各地普
遍栽培 。

人们经常混淆与美人
梅同期开放的杏花、红叶
李，园林专家提示，它们之
间最大的不同是，杏花单
瓣、粉白色、花梗较短、花
萼外翻，红叶李单瓣、白
色、花小、花梗长、有红色
叶片，而美人梅则是重瓣，
粉红色，具短花梗，花萼不
外翻。

福山公园垃圾遍地无人管理？
经开区管委会：已联系相关部门定期清扫

本报讯（记者 任思领）“福山
公园的垃圾遍地，是否有人清理？”
近日，市民石先生通过“市民热线”
向本报反映，称位于机场高速和南
三环交会处附近的福山公园内垃
圾较多，无人清理，希望有关部门
能够加强管理。

为进一步了解情况，3 月 17
日下午，记者来到位于南三环附近
的福山公园。在走访过程中，记者
发现在福山公园的草坪上，有塑料
袋、卫生纸等垃圾。在该公园的一
处平地上，有市民前来野营，但在
草地旁边，人们野营之后所产生的
垃圾却无人收拾。

据了解，福山公园距中原福塔
直线距离约为 2公里，场地北部宽
约 120 米，南部宽约 430 米，南北
长约 1200米，总面积约为 22.6 万
平方米。据附近的居民说道，该公
园建成后，大家都喜欢在这里散散
步，但是春天的时候，有很多人来
这里露营，留下的垃圾却无人清
理，有时候还挺影响出游体验的。

在走访中，记者没看到相关工
作人员对公园进行维护管理，门口
的房子不知是否为公园管理处，但

几扇门都关闭着。另外，该公园没
有指示标识，也未发现公共卫生
间。在公园北侧，一些道路还未修
建完毕，在路上仅有些石子，一些
建筑垃圾也成堆地堆放在公园里，
无人清理。

当日下午，有不少市民前来
游玩，一些家长带着孩子来放风
筝、赏花、挖野菜，但是这种环境
降低了人们的出游体验。“我是第
一次来这边，正好带着家人来转
转，这里的环境不错，但是垃圾有
点多，希望能有人管理。”一位市
民说道。

与福山公园相距大约 2公里
处，便是滨河公园和尚岗杨遗址公
园，在这两处公园，情况却大不相
同。一方面，由于地理位置原因，
这两处公园人流量相对更多；另一
方面，这两处公园的基础配套设施
也更为完善，环境也更整洁。

针对此事，记者致电经开区管
委会，相关工作人员表示已经与该
区负责建设的建投公司联系，建投
公司已与负责前期管理维护的公
司达成协议，称会每隔 5 至 10 天
安排人员前去清扫。

本报讯（记者 李宇航 文/图）吃自
热饭、住帐篷，每天巡山、训练、防火宣
传……3 月 20 日，在河南省国有登封
林场莲花寺林区，记者见到了近期一直
驻防在这里的郑州市林业局森林防火
应急大队的队员们。

“近期天干物燥，大风天气频发，加
上清明前后，上坟祭祀烧纸行为较多，
来山里踏青游玩的游客也比较多，森林
火灾隐患大幅增加，防火形势异常严
峻。”郑州市林业局森林防火应急大队
大队长张海龙说。目前我市正处春季
森林防火关键期，为防止森林火灾发
生，及时高效处置森林火情，切实保护
好我市森林资源，市森林防火应急大队
前往重点林区靠前驻防，开展森林防火
协防工作，充分发挥森林防火专业队伍
的“拳头”力量和“尖刀”作用。

记者跟随森防队员沿着山路进行
巡查（如图），森林防火车上一直播放着

“森林防火十不准”的宣传语。遇到进
山的人，队员们就向他们开展防火宣
传，并收缴火种。当发现有人上坟祭祀

时烧纸或放鞭炮，队员们及时对他们进
行劝导，并守在原地，确保火苗完全熄
灭后才离开。人防之外，队员们每天还
会利用无人机、望远镜等对山区进行巡
查，并进行防灭火训练。记者在队员们

训练时看到，当侦察无人机发现“火
情”，队员会立即操纵重载无人机向发
生“火情”处投放灭火弹和水袋，与此同
时，其他队员迅速赶赴现场。

据了解，森防队员 3月初就来到了

登封莲花寺林区，他们就地扎下帐篷
后，便投入到紧张有序的森林防火工作
中。携装巡护、排除火灾隐患、实战化
训练、进行防火宣传、劝阻野外用火行
为，是他们每天的工作。他们三餐吃自
热饭或方便面，晚上就睡在帐篷里。山
里昼夜温差大，夜里十分寒冷，队员们
和衣睡在睡袋里，还要把大衣盖在上
面。2005年出生的游庆彤是队伍里年
龄最小的队员，今年才19岁的他从来没
有叫过苦，他说：“这里条件肯定是没有
山外面好，但是做森林防火工作就是要
吃苦耐劳，只有我们的工作做好了，森
林的安全才能得到保障。”

“我们将始终保持箭在弦上、引
而待发的战备状态，确保一旦出现火
情，能够迅速反应、高效处置，坚决筑
牢森林防火安全屏障。”张海龙说。
同时，市森林防火应急大队也呼吁广
大市民，要增强森林防火意识，自觉
遵守防火规定，清明期间做到文明祭
祀，不携带火种进入林区，共同守护
美丽森林。

西流湖公园北区西侧公厕太少
市园林局：配套设施正在建设中

本报讯（记者 任思领）进入 3
月中旬以来，气温上升，春游踏青
成为许多人的休闲选择。西流湖
公园因面积大、花类多，成为不少
人的出游选择。然而，近日有市民
向本报反映称西流湖公园北区西
侧靠近农业快速路的公厕太少，给
游客造成了一定的不便。

公园北区公厕集中在出入口

根据市民吴女士的描述，3月
15日上午记者来到西流湖公园的
北区西侧，在走访过程中，记者发现
公厕多集中在公园出入口处。从生
态中心一直向北走，直到苍野亭，这
段道路未发现公厕或公厕指示牌。
西流湖公园北区西侧从生态中心到
建设西路之间几百米中间分布着三
座公厕，均可正常使用。

在走访过程中，记者发现西
流湖北区西侧靠近苍野亭的中间
段正在施工，想要继续向北走，需
要穿越一段小树林和建筑工地，
绕到碧桂园西流湖名城七号院东
侧的道路上方可通行，从此入口
进入向北约 100 米才有一座公
厕。在地图上可以看到，在西北
处还有一座公厕，但公园内没有
指示引导标识。

从苍野亭到农业快速路，西流
湖公园北区西侧只有这两座公
厕。在此段公园中，有不少家长带
着孩子前来游玩赏花，感受自然，
还有幼儿园的小朋友在老师的带
领下前来春游，这对于小孩子来说
去一次厕所的距离相对较远。

与之形成对比的是公园北区
东侧，从农业快速路到郑州市西流
湖公园管理处，仅公园内就有三座

公厕，彼此相距不过百米。另外，
从地图上看，北区东侧在靠近西三
环处的郑州市西流湖公园游客服
务中心还分布着两座公厕。

老人跟着导航没找到厕所

为进一步了解情况，记者于 3
月 19日上午，来到西流湖公园南
区探访公厕分布情况，同样发现公
厕主要集中在公园出入口处，且相
距不远。从南 3门到千金梅岭，分
布着三座公厕，从千金梅岭向北直
到建设路的东 3门，仅在东 3门处
发现一处公厕，但此公厕由于下水
道堵塞暂停使用。现场工作人员
对向前来如厕游客指路称，出东 3
门向东30米处有公厕。

在漪石园南侧，一位 70岁左
右的大爷带着老伴儿想上厕所，虽
然看到了公厕指示牌，但由于公园
内有分叉路，不知道往哪个方向
走。大爷有些尴尬地说，自己和老
伴儿第一次来这里，跟着手机导航
去卫生间，还是没找到，无奈只能
问其他人了。

在探访过程中，记者看到关于
公厕的指示牌大多数和景点的指
示在一起，且指示牌为站立形式，
字也相对较小，靠近后才能看清。
还有的公厕门口没有明显的标识，
只在门口处有小字标识。

针对此事，记者致电郑州市园
林局，相关工作人员回复称，西流
湖公园北区西侧正在施工，此段公
园由金水路西延工程项目部、郑州
市园林局、郑州市西流湖管理处共
同管理，工作人员称，目前西流湖
主要工程已经竣工，配套设施正在
进一步建设中。

建设“绿色郑州”
汲取奋进力量

本报讯（记者 成燕 通讯员 方润南 文/图）3月 20日，郑州建
设集团组织青年职工、团员到登封市石道乡陈家门村开展义务植
树志愿服务活动，并前往嵩阳书院开展“感受千年文化传承，汲取
郑建奋进力量”主题教育活动。

植树活动现场（如图），在和煦的春风吹拂下，大家手持锄头、
铁铲，干劲十足，三五一组，铲土造坑、培土围堰、提水浇灌，配合默
契，百余株树苗整齐有致，迎风挺立，洋溢着翠绿的生机。大家以
实际行动积极践行“绿水青山就是金山银山”理念，为建设绿色郑
州绘就一片新绿。随后，他们还跟随讲解员走入嵩阳书院，通过实
地探访感受中国书院文化，深入了解中国儒家文化的源远流长及
程朱理学的深远影响，增长传统文化知识，提升民族文化自信。

青年强，则国家强；青年兴，则企业兴。该集团高度重视党建
带团建工作，关心关注青年发展。不少青年职工表示，作为新时代
的“郑建”青年，他们将始终坚守“请党放心，强国有我”的誓言，以
满腔热忱不断建功立业，为打造独具产业特色、文化鲜明的国内一
流新型城市建设领域综合服务运营商贡献青春力量。

昨日，位于惠济区黄河岸边的黄河梅园，梅花盛开，吸引了不少游客。黄河梅园栽培
面积338亩，植栽成型梅树7000余株，品类达到300多种，自行繁育种苗达5万余株，黄
河岸边较市区花期稍晚，目前正是盛花期。 本报记者 马健 摄

本报讯（记者 徐富盈
文 白韬 图）昨日 17时许，
常庄水库管理人员跟记者
联系，有十多只白天鹅，刚
刚飞到常庄水库的水面
上，与水库里的水鸟水鸭
一起在水面上游来游去，
栖息觅食。

据了解，有记录的天
鹅来常庄水库在8年前，那
次有 2只，这次目击 15只
左右。

记者立即赶到常庄水
库大坝，远远看到水库龙
头山南侧的水库中心水
域，一群白天鹅在水面上
排成一线（如图），有的仰
着 头 ，有 的 把 头 扎 入 水
中，像是在觅食。与其他
的水鸟一起，悠闲地在水
中畅游、戏水，勾画出一
幅和谐自然的美丽生态
画卷。

郑州市水利工程运行
保障中心办公室主任牧军
涛介绍，这是有记录的常
庄水库中飞临天鹅数量最

多的一次。近年来，各级
政府高度重视水源保护区
生态功能发展，积极加大
投入，加强水源地保护和
综合治理，市水利工程运
行保障中心在日常工作中
强化水源地保护区的日常
巡查和监督管理，及时发
现、制止、处置破坏水生态
水环境的违法行为，为野
生鸟类栖息生存安全提供
了良好环境。“我们希望今
后会有更多天鹅及其他候
鸟 ，来 常 庄 水 库 觅 食 安
家。我们水库管理方一定
给它们提供安全保障，坚
决打击危害水面野生动物

的行为。”
郑州市林业局野生动

物救护站站长董朝伟介绍，
天鹅是国家二级保护动物，
越冬地在长江以南，每年3
月，就会从越冬地向繁殖地
迁徙。在迁徙途中，它发现
哪个地方生态好，有水有
草，它们就下来觅食和休
整。

董朝伟提醒市民，爱
它们就远离它们，它们最
怕打扰，市民最好远距离
观看，不要走近，也不要给
它们投喂食物。如果它们
觉得此处环境好，就会在
这里停留更长时间。

春景醉人！黄河梅园进入盛花期

本报讯（记者 张玉东 文 周甬 图）3 月 6日，本报刊发《雷锋
日的心愿》一文，讲述了郑州市公安局金水分局国基路派出所新
龙社区民警韩建伟承诺为辖区两位行动不便的老人添置新轮椅
的事，这不仅是两位老人的心愿，也成了韩建伟雷锋日的心愿。
3月 20日，在爱心党员王双利的资助下，两位老人终于有了称心
的新轮椅。

3 月 20 日 11 时，在国基路派出所新龙社区警务室门前，78
岁的尤先生和 60岁的司先生在众人的搀扶下，终于如愿坐上了
新轮椅，因疾病说话不便的他们使劲竖起大拇指（如图）。

据他们的家属介绍，司先生是9个月前突发的脑梗，一直到现
在都在借别人的轮椅使用；而尤先生则是5年前脑梗病发，到现在
一直没有更换过轮椅。

“轮椅太老旧太重了，没少给子女添麻烦，换台新轮椅一直是
他们的心愿，今天太感谢韩警官和双利兄弟了。”司先生的家属李
女士说。

“轮椅的事还真多亏双利了，要不是他，恐怕两位老人不会这
么快如愿。”韩建伟告诉记者，他以前就曾为卧病在床的杨先生通
过民政部门成功申请过轮椅，所以很有信心为两位老人办好这件
事，没想到两位老人户口不在郑州，并不符合申请条件，正为这事
发愁的时候，以前社区的优秀党员王双利找到自己，称愿意为老人
赞助两台轮椅。

“我是看到报纸上的新闻才和韩警官联系的，我曾是韩警官辖
区党员示范岗的成员，虽然现在搬走了，但也时刻关注着这边的
事。”王双利说，一直被韩警官努力把群众的事放到心坎上而感动，
知道韩警官申请轮椅遇到难处，自己这几年做食品生意，经济上还
算可以，就在网上订购了两台轮椅，为昔日的好邻居完成这个心愿。


